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P4 本港

政府統計處昨日發表人口數據，截至今年
年中香港人口的臨時數字為753.18萬人，與去
年年底比較上升0.1%，但比去年年中則下跌
0.1%。特區政府發言人指出，受惠於各項吸引
人才和輸入勞工措施，香港今年年中的人口較
去年底有所增加。另一方面，去年年初香港全
面恢復正常通關後，有不少一向在外地生活的
香港居民相繼短暫回港，使去年年中人口較前
一年顯著上升，這一現象在去年稍後時間開始
逐漸回復往常的狀況，導致去年年底及今年年
中人口均較去年年中有所回落。
去年年中至今年年中，香港出現18,100人

的自然減少（即死亡多於出生），出生人數為
34,400人，死亡人數為52,400人；同期內錄
得13,800名香港居民淨移入（即移入多於移
出），包括44,000名前往港澳通行證（俗稱單
程證）持有人的移入，以及30,200名香港居民
的淨移出。
香港今年年中的753.18萬總人口中，常住

居民佔728.74 萬人，而流動居民佔244,400
人。去年年底總人口修訂數字為752.79萬人。
常住居民的數字修訂為724.64萬人，流動居民
的數字則修訂為281,500人。2022年年底至
2023年年底的人口變動率亦修訂為+0.7%。

港年中人口逾753萬 錄1.38萬人淨移入

上述兩間機構於今年7月進行問卷調查，收到597份回覆，當中約
72%受訪者通過高才通計劃來港，其餘包括優秀人才入境計劃、輸

入內地人才計劃、非本地畢業生留港就業安排等。他們當中約22%人從
事金融業，18%投身創科、IT與金融科技等，商貿與專業服務佔11%，
也有7%人計劃創業，另約22%人暫時未有工作。
受訪者中有552人育有子女，當中約62%人的子女在香港就讀且在

18歲以下，多數在中小學階段。逾八成家庭已經或有計劃為子女額外支
付課外活動、補習班或特殊教育的費用；約43%家庭享受官津學校免學
費的優惠，其餘家庭選擇直資、國際或私立學校，學費從2萬元以下到
20萬元或以上不等。

逾86%受訪者在港租屋

家庭平均每月支出方面，約46%受訪者集中在3萬至5萬元之間，約
一成人達到或超過10萬元。最大開支都在住房，其次是子女教育、食品
等。逾86%受訪者選擇租屋，僅有8.7%家庭置業，個別則暫居深圳、借
住等。
高才通協會會長、立法會選委界議員尚海龍表示，買樓是人生大

事，專才落戶香港，先租樓觀望也很合理，相信置業比例會隨着留港時
間越長而上升，期望僱主能為人才提供宿舍或住屋津貼。他又留意到不
少高才是因為香港教育制度而來，但報讀學校的競爭很大。內地專才魏
先生在記者會上就提到，來港後花了一個學期才安頓好3名子女的入學
事宜。

建議協助人才與企業對接

曾任中學校長的立法會議員鄧飛表示，來港人才的子女插班面臨各
種問題，但教育局未有相應政策，促請當局關注情況，包括對學童的適
應問題提供支援，並應考慮開設小組以提供一站式服務。

協會又指，調
查顯示來港人才工
作的行業相對集
中，部分人待業，
建議當局考慮如何
協助人才與所屬行
業的企業對接，並
關注創業者群體的
成長，為他們提供
更多支持與服務，
促進經濟活力的提
升。

本港近年推出多項計劃吸引各類人才來港發展。香港高才通
人才服務協會和香港教育工作者聯會昨公布「攜子女來港人才家
庭狀況」問卷調查。597名受訪者中較多投身金融、創科等行
業，約15%為月入20萬元或以上高收入家庭，另有35%家庭月
入5萬至10萬元。調查又顯示，約62%受訪者的18歲以下子女
在香港就學，大多數家庭會為子女額外支付課外活動、補習班或
特殊教育費用。有負責調查的立法會議員關注來港人才子女插班
及適應問題，呼籲教育局放寬限制並提供支援，讓人才更安心來
港發展。
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調整強積金供款入息水平
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現行《強制性公積金計
劃條例》就僱員和自僱人
士的強積金供款相關入
息，設有最低和最高水
平。如果僱員和自僱人士

的入息低於7,100元，就無須
向強積金計劃供款；若入息高於
30,000元，就無須就超出這水平的
那部分款額供款。這兩項水平訂立
至今均已超過10年，與法定基準所
規定的每月就業收入中位數的50%
及每月就業收入分布中的第90個百
分位數相距甚遠，因此筆者認為是
時候調整水平。
根據政府統計處資料，今年第1

季就業人士每月就業中位數為
20,000元。雖然第90百分值的收入
未有公布最新數字，但按2021年第
四季數據，當時金額已達到51,000
元。由於強積金供款相關入息上下
限落後於法定基準多年，實在有需
要及早調整，以確保本港勞工的退
休保障持續有效。積金局有關

2018-2022年周期檢討的報告推算，
若上個周期將最高有關入息水平由
30,000元調整至45,000元，月入超
過30,000元的僱員退休時，其強積
金權益將增加約91萬元；如果將水
平上調至51,000元，有關權益更會
大增約115萬元。可見提升最高有關
入息水平，將能夠為較高收入的僱
員，甚至自僱人士提供更全面和穩
健的退休保障。
筆者認為，政府無須等下個周

期檢討完結才調整最低及最高有
關入息，應立即展開檢討工作及
盡快擬訂新水平。當局可分階段
將強積金供款入息上下限提升，
逐步調整至法定基準水平。此
外，當局早前宣布會為豁免強積
金供款的低收入僱員和自僱人士
代供5%強積金，若供款入息下限
提升至現時每月就業中位數一半
的 10,000 元，此舉將可惠及更多
較低收入僱員和自僱人士，減輕
他們的經濟負擔。

昨日是全國生態日，香港特區政府
舉辦啟動禮暨研討會，為一系列環保及
生態保育活動和優惠揭開序幕。同時，
特區政府漁護署和深圳市規劃和自然資
源局簽署了《「深圳梧桐山─香港紅花
嶺生態廊道」建設合作框架協議》，涵
蓋的合作領域包括清除外來有害植物、
進行生態基線調查、研究優化陸上動物
通道、自然教育經驗分享等。特區政府
署理政務司司長卓永興致辭時表示，特
區政府致力保育香港的自然生態，包括
積極落實於北部都會區設立三寶樹濕地
保育公園、更新《生物多樣性策略及行
動計劃》，以及持續深化內地與香港生
態環境保育方面的協作等。
深圳市規劃和自然資源局局長徐松

明致辭時表示，深港生態融合、攜手打
造世界一流美麗灣區，是兩地深化合
作、互利共贏的內在要求。他期待深港
雙方以此次簽署《「深圳梧桐山─香港紅
花嶺生態廊道」建設合作框架協議》為契
機，在自然資源和生態保護領域開展更
深層次、更高水準、更廣領域的合作交

流，共同講好生態文明建設的中國故
事，共同譜寫區域合作的深港樂章。
另外，為響應全國生態日，粵港澳

「全國生態日─香港站」昨日舉行。粵
港澳近百名青年一齊上山下海認識和保
護生態。三地青年們划獨木舟到香港地
質公園馬糞洲、丫洲、吐露港燈洲附近
清理海岸的垃圾和認識地質，又到馬鞍
山舊礦場和郊野公園清理垃圾和認識生
態環境。一眾主禮嘉賓與三地青年代表
於烏溪沙青年新村舉辦主禮儀式和全國
生態日植樹典禮，種植三株小樹，代表
追求可持續生活。

港深簽生態廊道框架
促保育合作

■2024年全國生態日啟動禮暨研討會昨
日舉行。

■三地青年划艇於黃宜洲附近海岸清理垃圾，保護生態。

■調查倡加強對來港高才子女的支援。 資料圖片




